
12月26日，郑州仁济医院与远东
宏信医疗健康集团签约仪式举行，市
相关领导及远东宏信有限公司副总
裁、远东医疗总经理吴志军，金岱产
业集聚区管委会副主任杨荣军，郑州
仁济创伤显微外科医院院长侯建玺
等出席了签约仪式。

据悉，郑州仁济医院与远东宏信
医疗健康集团达成了战略合作，是双
方发挥各自优势、实现共同发展的重

要举措，对于加快郑州仁济创伤显微
外科医院更好更快发展，加快新院的
建设、改善居民的就医环境和服务、
推动区医疗卫生事业的建设具有重
要的意义。

据了解，远东宏信有限公司是一
家在香港上市的创新性金融公司，远
东宏信医疗健康集团是远东宏信有
限公司的核心战略板块。
韩新宝

冀老师回答：您好！心理学是探索人
的行为与内心活动的科学。人的内心状
态是不能直接用眼睛观察到的，必须以人
表现出来的行为作为线索，人的行为会受
外在环境影响，同时受内在的感受所左
右。心理学就是通过人的行为（包括语
言、表情、动作、态度）来考察这种复杂的
内心状态的学问。

心理学的目标：
第一，是描述行为如何发生。比如时

常情绪化的人，需要知道自己通常在什么
人面前、什么情境下、发生了什么容易情绪
爆发，在情绪爆发之前有一个什么样的负
面想法致使情绪不能控制。找出这个想
法，改变这个想法，情绪就可能得到控制。

第二，是了解行为深层的原因，比如
一个说话刻薄时常挑剔他人的人，成长的
过程中他的父母可能就是这样的人。知
道了自己行为的深层原因，在意识层面，
就有了改变的可能性。

第三，心理学可以预测一个人行为的
规律。人通常遇到事情会怎么想、怎么做
是有规律可循的，比如总是习惯依赖他
人、逃避问题，在很多时候他都会这样去

做，最终使自己的心理出现问题。
第四，心理学有很多方法可以帮助控

制自己的行为。 比如夫妻间出现问题，
只要能够耐心倾听对方，站在对方的角度
去看问题，理解、尊重、信任对方，关系是
可以冰雪融化的。心理学可以帮助我们
认识自己，知道自己的行为可能给身边的
人带来什么影响；好的影响，继续，不好的
影响，改正；它还可以帮助我们了解他人，
帮助我们站在他人的立场来看看他为什
么要这么想这么做，解除“应该”的束缚。

学习了心理学，我们知道人的能力不
是天生的，也不是固定的，它是可以培养
的。学习了心理学，我们不再拿自己的孩
子去和别人家的孩子比，因为我们知道发
展的社会看重的不只是知识，还有能力。
接受孩子成绩的好坏，因为我们懂得心理
的发展是有差异性的，孩子有可能是童年
早慧，也可能是大器晚成。

同时，通过学习心理学，能够帮助我
们打开视野，重新看待你遇到的孩子的问
题。也相信大部分人通过心理学的学习，
觉察自己，了解他人，一定可以使未来生
活更美好！
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我们为什么学习心理学

■读者来信

冀老师好！我有两个儿子，在初一和初二的时候
经常不上学，不做作业，打架斗殴，让我感到无计可
施。不少朋友劝我学习一点心理学，可以了解孩子的
心理问题。我想问问冀老师：心理学是干什么的？

联系方式：未来心理工作室
微信公众号：Weilaiji2014
未来心理工作室电话：15516960968
欢迎大家把您所关心的话题，发送邮箱：1178061606@qq.com

发挥各自优势、实现共同发展

郑州仁济医院
与远东宏信医疗健康集团成功签约

失独母亲苦熬10年终得子，幸福家庭叩谢医院获新生

“有了孩子，就有了欢乐”
12月27日，望着出生7天的儿子，42岁的

高龄产妇王明丽的脸上终于露出了笑容。王明
丽是一名失独母亲，就在8年前，9岁的儿子生病
抢救无效离世。后来再孕后，因为先天脑畸形夭
折，历经10年苦难，如今王明丽终于剖宫产下一
名男婴。“如果从来没有过孩子，也就罢了，有过
孩子，永远忘不了孩子带来的快乐。”王明丽
说。 郑报融媒记者 蒋晓蕾 张玉韩

痛失爱子 失独母亲艰难求子
42 岁的王明丽是洛阳市新安县人。10 年

前，王明丽 9岁的大儿子，生病抢救无效离世，后
来又生了二儿子，先天脑畸形，最终还是没保
住。一连串的意外，让这个家已经是倾家荡产，
负债累累，哪还敢再生？再生一个，谁又敢保证孩
子一点问题没有？

王明丽不是没纠结过：年龄越大，各种问题发
生的概率也就越高。这个曾经有过高中学历的女
人不断上网查各种资料，那段时间她经常失眠，家
里整日都是沉闷闷的。夫妻俩的芥蒂越来越深，丈
夫把儿子去世的责任全部归结到王明丽身上，认为
是她没有尽到做母亲的责任，没有照顾好儿子的饮
食起居，甚至想和王明丽离婚。

苦熬十载 长江医院帮其圆梦

决定要孩子，实际上没那么容
易。在和丈夫最后一次争执后，她独
自一人关了手机，来到了郑州。那是
今年 2月，她到郑州长江医院，遇到了
王静主任。

当时，王明丽因为输卵管不通，做
了手术，后来动员丈夫也来进行了配
合治疗。看他们家庭条件不好，长江
医院用河南省慈善总会的“送子基金”
提供了救助，没让他们花钱。治疗后
备孕的第二个月，王明丽就成功怀孕。

就在怀孕的过程中，王明丽也是
一波三折，她卵巢功能不好，一侧卵巢
已经失去功能，卵泡是失去一个少一
个。这次成功怀孕，而且是个双胞
胎。42天做检查的时候，王明丽看到
了检查单上的两个胎心，她开始幻想
抱着两个宝贝的样子。王静交代她，
可以回家保胎了。回家只过了 5天，

王明丽咳嗽有点厉害，她再去长江医
院，做B超的人说，其中一个胎儿停止
发育了。“难过得很，一个人在郑州街
头走了几个来回，饭都吃不下去”。

长江医院的客服部主任范文娟为
了逗她高兴，拉她去买了 10元彩票，
居然中了50元，“看看，运气多好！”

王明丽开始长住在长江医院，没
敢出来，3个月以后才回家。那段时
间，她拖地不让用84消毒液，怕气味影
响到胎儿，怕感染细菌病毒；端碗饭，从
医院食堂到住的地方也就 20米，小心
翼翼害怕落进去灰；她买了十来双筷
子，不敢用一次性的，怕不干净；不敢吃
白菜之类的，怕有农药残留；她用切了
肉的刀又去切水果，因为害怕有弓形虫
感染，给范文娟打了无数电话。她说，
自己那段时间，整个人就像得了神经
病，对任何人、任何事都非常敏感。

有了孩子 就能体会到孩子带来的快乐

那段时间，王明丽每隔一个月，就
要来郑州做围保，为了确保胎儿安全，
范文娟陪她到一家大医院建档做围保。

做四维彩超时，做了 3次，孩子的
脸都被手挡着，看不清。王明丽担心看
不到的地方有问题，大夏天，她的白背
心被汗水浸黄了，她拉着范文娟，双手
冰凉：“就像悬崖边抓了根救命稻草。”

“大概人就是这样吧，如果根本没有经历
过，也就不想那么多了，假如我就没有过
孩子，我也就不在意了，可是我知道，一
个孩子能给家庭带来多少快乐。”

战战兢兢到孩子7个半月时，检测出

了羊水过少。医院给的建议是：“引产。”
“羊水过少，可能会引起缺氧，直接剖腹
产，又怕孩子肺部发育不好；引产吧，这
么长时间的努力和希望就白费了？生
吧，万一真有畸形怎么办？”王明丽吃不
下饭睡不着觉，在反复纠结中，隔了两
天再检查，羊水居然又正常了。

12月20日是王明丽怀孕37周+1天
的时间，因为羊水过少，孩子在当天下午剖
腹产——一个健康的男婴，6斤1两。孩
子那声啼哭传来时，连医生都重重松了
口气。王明丽说：“很感谢医院给我带
来的福气，现在算是圆满了。”

12 月 24 日，送子基金成立两周
年之际，由河南省慈善总会送子公
益基金联合基金定点医院——郑州
长江不孕不育医院举办的“全国泰
斗级不孕不育名医郑州见面会”活
动在郑州举行。

据悉，此次“全国泰斗级不孕不
育名医郑州见面会”还邀请了中国宫
腔镜之母夏恩兰教授、北京安贞医院
孕育专家刘陶教授、清华大学第一附
属医院孕育专家鲁桦教授、首都医科
大学附属复兴医院孕育专家赖爱鸾
教授等20多名不孕不育名医，他们将
为患者带来一对一诊治。一号难求
的名医来到家门口，将成为河南不孕
不育患者快孕优生的一大利好。

据悉，送子公益基金是我省首
个不孕不育专项公益救助基金，专项
用于对不孕不育家庭的援助。活动
期间，送子公益基金同步开展百万基
金直补公益救助，所有不孕不育检查
费直补 50%，所有住院手术费直补
1000元，住院床位费全免，贫困不孕
不育患者还可申请5000元基金援助，
特困家庭可申请手术费全免援助。
送子公益基金管委会办公室主任陈
化冰在本次仪式上说，此次救助时间
为 2016 年 12 月 24 日至 2017 年 1 月
24日，可以免费预约泰斗级不孕不育
名医专家号，享受送子公益基金百万
直补。
张玉韩

送子基金两周年

百万基金直补
将惠泽河南百姓


